

江東区の職場・地域、議会など暮らし・平和を守る運動をご紹介します。

## 真の中小企業振興の条例を

=日本共産党区議団が江東民主商工会と懇談=



「基本条例（仮称）」についての懇談会を持ちました。墨田区では79年に都内初の「中小企業振興基本条例」が制定され、地域の特性に応じた施策の展開が全国から注目されています。

「江東区でも中小企業振興基本条例を」と、80年代から中小業者の運動と結んで、日本共産党江東区議団は本会議質問や条例提案、予算修正案などで繰り返し制定を求めてきました。

そのたびに凶だ、「中小企業対策は国の仕事」といつて拒否し続けてきましたが、昨年6月議会での日本共産党の本会議質問に対し、「条例を検討する」と答弁しました。

懇談では、民商役員から、「区の条例案では、事業者の自助努力、区や区民等との協働をいつているが、区を挙げて区内中小企業の振興策を策定し実施するといふ区（区長）の責務があいまいだ」「江東区では従業

者4人未満の事業所が半分、30人未満の事業所が全体の9割だ。中小業者のニーズの把握と課題の解決に向けた区の考え方、施策の方向が明確になっていない」など、多くの意見が出されました。

最後に、「条例制定の学習交流会」の開催等を通じてこの条例に対する意見を区へ積極的に上げていくことなどを確認しました。

「生活困難な滞納者の方から保険証取り上げません」と約束無年金者など低所得者の保険料滞納について課長は「保険証の取り上げはしないことをお約束します」と繰り返し断言しました。

たが  
すでに  
度から  
一兆ハ  
45%を  
型開発  
化対策  
ど大型  
ていてる  
テコに  
運営を  
福祉主  
が大切

短歌  
野口 菊子

花首を少しかしげて水仙の  
清らに匂う路地帰りきぬ  
生瀬をどん底までにおどし入れ  
老齢加算打ち切る政府





「福は内！鬼は外！」豆まき三富岡八幡宮

# 12年間の記載もれ発見！

江東区に住むNさんは75歳、職を転々としたので受給額は12万円ほどでした。昨年暮れ、社会保険庁からおくれた「ねんきん特別便」に仰天、12年間も空白になっていました。

早速、過去の勤務先など記憶をもとて、社会保険庁に電話。10分ほどの説明で「分かりました。江東社会保険事務所宛の封書を送りますから『ねんきん特別便』に同封してある『訂正あり

ます』の書類を入れて送つて下さい」とのこと。

正月早々、社会保険事務所から「指摘の記録漏れがありますのですぐ手続きします。」との返事でした。

Nさんは「社会保険事務所のコンピューターには私のデーターが入っているんです。名前の読み間違いなどで、12年間もの空白に腹が立ちます。でも年金がこれから増えるのでうれしいお年玉です」と語っています。

## 国会での追及や世論に押され、新たな対応

国会での厳しい追及や世論に押され、「特別便

はわかりやすいものに見直すこと」「相談者に記入漏れの可能性が高い場合、加入期間、事業

所の所在地、事業所名などを教える」となりました。

自分の加入年月や勤務先の社名の記憶が不確かで拒否し続けてきましたが、昨年6月議会での日本共産党の本会議質問に対し、「条例を検討する」と答弁しました。

銀談では、民商役員から

「区の条例案では、事業者の自助努力、区や区民等との協働をいつているが、区を挙げて区内中小企業の振興策を策定し実施するという区（区長）の責務があいまいだ」「江東区では從業

墨田区条例（仮称）」についての銀談会を持ちました。

墨田区では79年に都内初の「中小企業振興基本条例」が制定され、地域の特性に応じた施策の展開が全国から注目されています。

「江東区でも中小企業振興基本条例」と、80年代から中小業者の運動と結んで、日本共産党江東区議団は本会議質問や条例提案、予算修正案などで繰り返し制定を求めてきました。

国会での追及や世論に押され、新たな対応

国会での厳しい追及や世論に押され、「特別便はわかりやすいものに見直しすること」「相談者に記入漏れの可能性が高い場合、加入期間、事業所の所在地などを教えること」になりました。

自分の加入年月や勤務先の社名の記憶が不確かでも社会保険事務所に出

後期高齢者医療制度説明会怒りの声続出

今年4月からはじまる後期高齢者医療制度についての住民向け説明会が1月18日から区内8ヶ所で行われました。

大島福祉会館の和室は会場いっぱいの約80人。高齢者事業課長磯村茂氏が「後期高齢者医療制度」

扶養家族の年金から  
も保険料天引きするの  
が、4月からはじまる制度  
なの（何で今頃説明会か）」  
「扶養家族の私の妻も保険  
料を払うんですか」「わざ  
かな国民年金から天引きな  
んで」など怒りを込めた質  
問・意見に会場は騒然。

や、「20世紀の負の遺産」を10年間で一気に解消などの大言壯語の多さに怪しさを感じる▼内容はインフラ整備、環境、安全、文化、観光、産業など多岐にわたるが、都民の感覚を逆なでする▼その理由は、最後のページ「オリンピックの舞台となる10年後の東京の姿を」都民、国民に広く訴えかけ、今後の召喚感覚の盛り

かけるか、ねんきん特別便  
専用電話（0570-05  
8-5555）に。特別便

きていないが、懸念がある人の年金相談は0570-051-1165です。

平和・くらし風土記 25

区内各分野でいま歴史を刻んでいる平和と暮らしを守る運動を、風土記第2部として紹介します。編集部

## 下町に9条の火をともして 下町亀戸・9条の会

亀戸地域17の寺社への申し入れまでして、30人の弁護士・画家・被爆者・業者・主婦などが呼びかけた「下町亀戸・9条の会」が結成されたのは、06年10月15日でした。

一年余にわたり学習会や懇談会で話し合っていくと、「東洋モスリン争議」などの南葛労働運動、東京大空襲の惨禍、そして86年の江東区平和都市宣言へとかかわってきたこの下町亀戸でこそ、「九条の会」アピールに応えようという思いが凝集されていきました。

07年、日本国憲法の誕生の真相を映画化した「日本の青空」上映運動が始まると、その主役となる治安維持法違反第一号の憲法学者鈴木安蔵の俊子夫人が、夫の入獄中に亀戸一丁目に開設された無産者託児所の主任保母だったこともあって、地元のカメリアホールでの上映の機運が一気に高まぬまし走



映画「日本の青空」上映会のお知らせをする会の人たち

上映を成功させるために実行委員会を組織し、区に後援を申し入れ、各団体への協力依頼、駅頭宣伝、ニュース発行、大澤監督と語るついなど、三ヶ月精力的にとにかく進ました。

憲法を遵守すべき区からは「政治的中立」という見当違いの理由で、後援拒絶の一本の電話がかかってきました、しかし支えてくれた多くの人々に励まされて上院議員の普及をすすめていきました。

10月25日の上映会には460人参加と公表されましたが、実際には試写会をふくめて500人以上の方々が鑑賞。「大変な思いで作られた憲法。9条だけは命をかけても守りぬき、子孫に残さなければとあらためて決心しました」など多くの感想が寄せられました。



## 江東区民の共同を すすめるために

2月11日夜、カメリアプラザにおいて憲法運動学習交流集会が開催されました。主催の区民要求実現江東大運動実行委員会率下の各労組・団体と日本共産党から120人をこえる参加者が詰めかけました。

された8分後に空襲警報  
発令の理由「天皇就寝の妨げになる畏れ」という証言、累々たる屍体が物語る無差別爆撃を指揮したルメイ将軍に、19年後勲一等旭日章が授与された事實を知りました。

畠田重夫講演

「憲法をめぐる情勢と  
私たちのたたかい」

育基本法改悪を強行した  
自民党政治の最後の野望  
である改憲を阻止するた  
めに、憲法を語りひろげ  
るの余をはじめとする  
る運動が、日本を変える  
こととなるという展望を  
示しました。

日本共産党江東地区委員会から吉田としわ副委員長が発言。「来るべき総選挙は消費税増税を許さず、憲法を守る選挙になります。自民・民主の大連立では改憲にフリー・パスを与えてしまって、日本共産党は総力を挙げて改革阻止のためにがんばります」と決意を述べました。

母の和わせ

①9条署名をひらげ、日和を求める凶悪世論を絶対にしめつ

②日の口宣伝行動などみんなの力で成功させよつ

③職場・地域」「の条の会」をつくり、広げよつ

④憲法を守り、平和を希望する運動を推進する母体（憲法運動江東共同センター）を各界各層の参加で結成しめつ



マンショングループ  
でも相談会開催

日本共産党江東地区委員会は、東ひろたか元都議をはじめ、東京東部法律事務所の弁護士榎本武光さん、象地域設計の二級建築士三浦史郎さん、マンション管理士の櫻田敦行さんなど専門家の力を借りて、これまでにマンションを良好に維持・管理する問題、快適なコミュニティの場について、くためなどの相談にアドバイスしてきました。

当日は、管理組合と総会の運営、駐車場料金の改定問題、大規模修繕の進め方、管理費の滞納問題、マンション管理士を紹介してもらえないかなど、相談がありました。

「マンションなんでも相談会」は隔月一回開催しています。

今年で23年目を迎える、  
1月18日に第百八十二回  
目の「マンションなんでも  
相談会」を開催しまし

■ 22日(金) 18時45分  
なくせ貧困 改憲反対2・22怒りの区民集会、猿江公園  
23日(土) 17時30分 春を呼ぶ「みんなうたうかい」江東うたごえ交流実行委員会  
江東区教育センター  
27日(水) 18時30分 江東革新懇「新春のつどい」、江東土建会館

2月の行事案内

Nさんは75歳、職を転々したので受給額は12万円ほどでした。

昨年暮れ、社会保険庁からおくれた「ねんきん特別便」に仰天、12年間も空白になっていました。早速、過去の勤務先など記憶をたどって一欄表を作り、年末に社会保険庁に電話10分ほど説明したら「分かりました。江東社会保険事務所宛の封書を送りますから『ねんきん特別便』に同封してある『訂正あります』の書類を入れて送って下さい」とのこと。

正月早々、社会保険事務所から速達便。必要事項を書いてすぐ返送した翌々日に電話があり、「『ご指摘の記録漏れ』がありますのですぐ手続きします。」との返事でました。

新年早々かなりの額の

うれしいお年玉

Nさんは「でもこれまで12年間もの空白に腹が立ちます。年金は申請主義ですから漏れがあつて

も役所からは言つてきません。  
『ねんきん特別便』を手にしたら、中味の吟味を

特別便を送付された人の5%歯科回答していないということですが、必ず開封し、家族や昔の職場の仲間などにも聞いて自分の経歴（職場、結婚、名前のありがな）など間違いが無いかよく調べることです。

簡単に『訂正なし』など回答しないことが必要です。出かけるのが大変なら専日本共産党区議団は1月14日、江東民主商工会（民商）と「（仮称）江東区地域経済活性化基会」についての懇談会を持ちました。

「中小企業対策は国の方針」といって拒否続けてきましたが、昨年6月議会での日本共産党の本会議質問に対して「条例を検討する」と答弁。

懇談では、民商役員から「区の条例案では、事業者の自助努力、区や区民等との協働をいつてい

るが、区を挙げて区内中小企業の振興策を策定し

実施するといふ区（区長）の責務があいまいだ

「江東区では従業者4人

未満の事業所が半分、全体の30

79年に墨田区で都内初

9割だ。中小業者のニーズの把握と課題の解決に

向けた区の考え方、施策の方向が明確になってい

ないなど、多くの意見が出されました。

から注目されています。  
「江東区でも中小企業振興基本条例」と80年代から中小業者の運動と結んで日本共産党江東区議団は本会議質問や条例提案、予算修正案などで繰り返し制定を求めてきました。そのたびに区は、

「中小企业対策は国の方針」といって拒否続けてきましたが、昨年6月議会での日本共産党の本会議質問に対して「条例を検討する」と答弁。

懇談では、民商役員から「区の条例案では、事業者の自助努力、区や区民等との協働をいつてい

るが、区を挙げて区内中小企業の振興策を策定し実施するといふ区（区長）の責務があいまいだ